

Wilsdruffer Tageblatt

Wochenblatt für Wilsdruff
und Umgegend.

Erscheint seit dem Jahre 1841.

Amts- Blatt



Blatt

Amtsgericht und den Stadtrat zu Wilsdruff
rentamt zu Tharandt.

Postcheck-Konto: Leipzig Nr. 28614.

Das „Wilsdruffer Tageblatt“ erscheint täglich, mit Ausnahme der Sonn- und Feiertage, abends 6 Uhr für den folgenden Tag. Der Abgabepreis bei Selbstabholung
ist der Druckerei wöchentlich 20 Pf., monatlich 6 Pf., vierwöchentlich 2,10 Pf.;
für unter Wilsdräger zugestrahlten monatlich 60 Pf., vierwöchentlich 2,60 Pf.;
für den übrigen Postbezirk vierwöchentlich 2,40 Pf. ohne Zustellungsgebühr.
Die Postbeamten, Postbeamte sowie andere Wilsdräger und Geschäftsstelle nehmen
überall Bestellungen entgegen. Im Zoll höherer Gewalt — Krieg oder sonstiger
landespolitischer Erscheinungen der Zeitungen, die Lieferanten oder der
Zeilzeitungsbüros — soll der Bevölkerer keinen Aufschub auf Lieferung
oder Nachlieferung der Zeitung oder auf Rückholung des Verwaltungsteiles. Ferner
hat der Inhaber in ein oben genannten Fällen keine Maßnahmen, falls die
Zeitung verpalpt, in beschädigtem Umfang oder nicht erfordert. / Preis-
zettelpreis der Nummer 10 Pf. / Zeitungen sind nicht persönlich zu
beschaffen, sondern an den Vertrag, die Schriftleitung oder die Geschäftsstelle.
Ausgaben zwischen diesen unterstehen. / Berliner Verleihung: Berlin SW. 45.

für die Amtshauptmannschaft Meißen, für das
Gernsprecher: Amt Wilsdruff Nr. 6. sowie für das Forst-

Nr. 28

Dienstag den 4. Februar 1919.

78. Jahrg.

Amtlicher Teil.

Verkehr mit Ziegenmilch und Ziegenfäse.

Bei dem immer stärker werdenden Mangel an Kuhmilch ist es erforderlich, von
dem bevorstehenden Beginn der Ziegenmilchperiode an auch einen gewissen Teil der
Ziegenmilch der öffentlichen Bewirtschaftung zuguführen und dadurch der Allgemeinheit
zugänglich zu machen. Hierzu wird folgendes bestimmt:

I.

Für die 1. bis 3. milchgebende Ziege jeder Haushaltung ist je einem vollmilchver-
sorgungsberechtigten Haushaltungsangehörigen die Vollmilchkarte zu entziehen. Soweit
Vollmilchversorgungsberechtigte nicht vorhanden sind, ist statt dessen für die 1. bis 3.
milchgebende Ziege je 3 Haushaltungsangehörigen eine Landessperkarte für Magermilch,
Quark und Käse zu gewähren.

Werden in einer Haushaltung neben Ziegen auch Kühe gehalten, so fällt für jede
der ersten 3 milchgebenden Ziegen die Selbstversorgerration an Kuhmilch für je 3 Haushaltungsangehörige fort und das Ablieferungsvoll des Kuhhalters erhöht sich dementsprechend.

II.

Säuglinge oder Kranken in Haushaltungen mit milchgebenden Ziegen dürfen auf
ärztliches Zeugnis vom Kommunalverband Vollmilchkarten für Kuhmilch bewilligt werden;
jedoch hat alsdann eine entsprechende Eingabe von Landessperkarten für Magermilch,
Quark und Käse nach den Vorschriften unter 1 einzutreten.

III.

Haushaltungen mit mehr als 3 Ziegen haben von jeder weiteren milchgebenden
Ziege die Hälfte des Milchertrages, mindestens aber 1 Liter Ziegenmilch täglich, an die
örtliche Sammelstelle oder einen von der Gemeindebehörde zu bestimmenden Empfänger
im Orte abzuliefern. Der Kommunalverband kann staufessen die Fortsetzung bestehender
Ziegenmilchlieferungen an Molkereien, Milchhändler oder andere Stellen genehmigen oder
solche Lieferungen selbst anordnen.

Die auf Grund dieser Bestimmung abzuliefernde, sowie alle von gewerblichen
Ziegenhaltern, Molkereien oder Händlern verkaufte Ziegenmilch darf nur gegen Vollmilch-
karte an Verbraucher abgegeben werden.

IV.

Als milchgebend ist jede Mutterziege nach dem Abzeigen des Ziegenlamms, spätestens
aber drei Wochen nach dem Ziehen anzusehen.

V.

In Milchüberschlagsgemeinden dürfen die ablieferungspflichtigen Ziegenhalter aus
unentnahmbarer Milch hergestellten Ziegenfäse statt der Milch zur Ablieferung bringen. Da-
bei ist 1 Pfund Ziegenfäse = 5 Litern Ziegenmilch zu rechnen. Der Herstellerpreis für
das Pfund Ziegenfäse ist auf das Sechsache des im Kommunalverband geltenden Er-
zeugerpreises für Ziegenmilch festzusetzen.

Der abgelieferte sowie aller von gewerblichen Ziegenhaltern, Molkereien oder Händlern
verkaufte Ziegenfäse darf nur gegen Marken der Landessperkarte für Magermilch, Quark
und Käse an Verbraucher abgegeben werden.

VI.

Die Kommunalverbände erlassen die zur Ausführung dieser Verordnung, insbesondere
für Überwachung der Ablieferung erforderlichen Bestimmungen. Sie können in Ein-
zelfällen Ausnahmen von den Vorschriften dieser Verordnung bewilligen und Ziegen-
haltern, die ihre Abgabepflicht nicht erfüllen, die Ablieferung aller Ziegenmilch auferlegen.

Diese Verordnung tritt am 15. Februar 1919 in Kraft.

Dresden, am 29. Januar 1919.

Nr. 284 V. L. A. V.

Wirtschaftsministerium,
Landeslebensmittelamt.

Ausführungs-Verordnung zur Reichsverordnung über Beschäftigung Schwerbeschädigter vom 9. Januar 1919 (RGBl. S. 28) vom 29. Januar 1919.

§ 1.

Abgelebten von der in § 1 der Reichsverordnung vom 9. Januar 1919 vorge-
schriebenen Verpflichtung zur Beschäftigung Schwerbeschädigter sollen in allen gewerblichen
und landwirtschaftlichen Betrieben, Büros und Verwaltungen alle für die Beschäftigung
Schwerbeschädigter geeigneten Arbeitsplätze mit Schwerbeschädigten besetzt werden, soweit
sie nicht bereits von anderen Personen mit entsprechend beschränkter Erwerbsfähigkeit
eingenommen werden.

Die Wahlen zur Sächsischen Volkskammer.

Zwang oder Freiheit?

Aus mittelparteilichen Kreisen erhalten
wir nachstehende Zeitschrift, die wir nach dem
Grundgesetz jede ehrliche Meinung zu Worte
kommen zu lassen, veröffentlichen. Gemerkt
wollen wir, daß der Verfasser ein sächsischer
Kontarbeiter also kein — kriegsgewinner ist.

Der Sächsische Staatsrat, über den wir uns früher, noch zu
Zeiten des Fürsten Württemberg, so viel gebrüderlich haben, ohne
zu glauben, daß wir ihn noch lieben würden. Recht liegt

wirlich lebhaftig vor uns. Dass wir schon mitten drinnen
finden in dem neuen Volkshaus, um dessen willen die
alte Ordnung befehligt wurde, lädt sich noch nicht gut be-
haupfen, aber wir befinden uns im Überzeugungslärm, im
Umgang loszuhalten, und der offiziell allemal mit Unbequem-
lichkeiten mancherlei Art verbundene ist sein. Zummerhin,
für's erste scheinen diejenigen recht behalten zu sollen, die
die Meinung vertreten, daß die sozialistischen Ideale sich
nicht mit weniger, sondern nur mit ungleich mehr Zwang
würden verwirklichen lassen, als er in der bürgerlichen
Gesellschaft üblich und notwendig war.

Hier ein Beispiel: In einer der letzten Sitzungen der
Groß-Berliner AG-Mäte wurde mitgeteilt, daß im Demobilis-
ierungsausschuß ein Gesetzentwurf ausgearbeitet worden sei,
der auch die Bourgeoisie zur Arbeit zwinge. Auch die
Bourgeoisie! Also scheint es sich um einen allgemeinen
Arbeitszwang zu handeln. Die Arbeiter erinnern
es offenbar vielleicht als eine Einseitigkeit, daß man ihnen
immer nur predigt, wir müßten unbedingt aus dem
jetzigen Zustand der Unzufriedenheit, der Arbeitsunlust heraus-
kommen: „Die Kriegsgewinner müssen in die Brann-
fahnen-Industrie“ wurde in der Sitzung an-